
Vers le 4eme Dimanche du Temps Ordinaire – Année B 

veut me dire aujourd’hui ?). Or, le temps ordinaire est celui de la

nouveauté dans la vie de l’Eglise. La preuve ? Ce dimanche, nous allons

entendre Jésus clouer le bec à un homme tourmenté par un esprit impur

qui prétend « savoir » qui est Jésus. « Tais-toi ! » : combien de fois

aimerions-nous dire cela à celles et ceux qui nous assènent des vérités

et « savent », à notre place, ce que nous devons faire. Chez Jésus,

aucune emprise. Aucun savoir dominateur ou écrasant. Juste une parole

qui fait autorité en libérant en retour notre parole. Non pas une parole

qui sait, mais une parole qui questionne : « Mais qui es-tu Jésus pour

nous parler ainsi ? » Thierry Lamboley, jésuite

Le défi est énorme :

comment entendre la

« nouveauté » de l’en-

seignement de Jésus ?

Les obstacles ne man-

quent pas : l’habitude

(le déjà connu), les

souvenirs de catéchis-

me (rien de neuf

depuis) ou encore la

difficulté à comprendre

(qu’est-ce que Jésus
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Jésus passe. Et partout où il passe, quelque chose se passe : des

pécheurs se mettent à le suivre (dimanche dernier), des

personnes sont touchées par ce qu’il dit, un homme est libéré de

ce qui le tourmentait. Jésus parle, appelle, guérit, (re)met en

mouvement celles et ceux avec qui il entre en relation. La finale

de notre scène est remarquable : « Sa renommée se répandit

aussitôt partout, dans toute la région de la Galilée ». Grâce à ses

premières « rumeurs », et de génération en génération jusqu’à

nous, nous sommes devenus croyants. Rendons grâce au Seigneur

pour la multitude de relais qui nous ont transmis la foi et confions-

lui en particulier tel catéchiste ou tel parent qui a compté sur nos

chemins de foi ! En ce début d’année, entrons avec un cœur large

et généreux dans une relation vivifiante avec ce Jésus qui libère.

Avançons ensemble en étant « joyeux dans l’Espérance » (Rm 12,

12), au cœur même des combats et des aléas de notre monde.

Dimanche 28 En mouvement ensemble !

Un enseignement… lumineux !

Carnet de famille ignatienne :
« Familles, belles et fragiles ! »
Amoris Laetitia (« La joie de l’amour »), sur

le couple et la famille, a rencontré un très

large écho au sein et au-delà de l’Eglise. Sa

mise en œuvre dans les diocèses, les

paroisses et les mouvements, a pu soulever

un certain nombre de questions pratiques,

en particulier dans l’accompagnement-

discernement des situations familiales

complexes (divorcés-remariés…).
https://site2022.editionsjesuites.com/produit/fa

milles-belles-et-fragiles/
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ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST MARC

En marche
Jésus vient tout juste d’appeler des disciples. Avec eux, il entre à

Capharnaüm, grande ville de Galilée, province souvent dédaignée par

les habitants plus pieux de Judée. Isaïe décrivait d’ailleurs cette

région au nord de la Terre Promise comme le « carrefour des

nations ». Jésus aime donc être aux périphéries. C’est là qu’il a choisi

d’inaugurer son enseignement exprimé quelques versets plus haut :

« le Règne de Dieu est tout proche ». Je rends grâce au Seigneur

d’avoir fait le choix de venir lui-même à notre rencontre. Je demande

la grâce de repérer les périphéries d’aujourd’hui où il œuvre déjà.

Lu 22

Chapitre 1, 21-28

En combat
Tout le monde ne réagit pas de la même manière aux paroles de

Jésus. Si elles viennent rejoindre la plupart des auditeurs, elles

suscitent aussi des oppositions et des combats. Ici l’esprit impur qui

tourmente un homme manifeste cette résistance vive. Les paroles

de Jésus opèrent un discernement, elles révèlent les dispositions

intérieures, bonnes ou mauvaises, de ceux qui l’écoutent. Je confie

au Seigneur mes propres résistances à ses paroles et mon désir

parfois trop timide de le suivre.
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En conversion
Jésus ne se contente pas de parler, il agit et libère. Et il est

intraitable avec ces démons qui semblent dire la vérité (« tu es le

Saint de Dieu ») et qui mentent en associant la personne de Jésus

au verbe « perdre ». Les mots - « Je sais qui tu es » - sonnent

comme une prise de pouvoir sur Jésus. Saint Paul que nous fêtons

en ce jour donnait aussi l’impression de savoir qui était Dieu et

même il pouvait tuer au nom de ce Dieu. Mais Jésus est venu le

rejoindre sur le chemin de Damas. Par l’intercession de l’Apôtre,

je demande la grâce de quitter mes savoirs sur Dieu et d’entrer en

conversion.
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En libération
Jésus n’est pas venu pour « perdre » qui que ce soit mais pour

sauver ! L’évangéliste décrit cette libération : « Jésus l’interpella

vivement : « Tais-toi ! Sors de cet homme. » L’esprit impur le fit

entrer en convulsions, puis, poussant un grand cri, sortit de lui ».

La scène a dû marquer les spectateurs. De quels esprits, de

quelles peurs, de quelles violences, de quelles désespérances…

ai-je besoin d’être libéré moi aussi ?
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En Mission
On le découvrira au fur et à mesure dans les évangiles, Jésus est un

prédicateur itinérant dans des lieux très différents. A travers champ,

au bord de l’eau ou dans une synagogue où il est écouté. Les habitants

de Capharnaüm trouvent qu’il enseigne avec autorité : il a quelque

chose à dire et il incarne ce qu’il dit. Il ne parle pas comme les scribes

qui répètent la loi sans toujours en vivre. Je rends grâce au Seigneur

qui sait être un homme de parole et d’action. Et je demande la grâce

de devenir moi-même un homme ou une femme de parole et d’action.
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Jésus et ses disciples entrèrent à Capharnaüm. Aussitôt, le jour du

sabbat, il se rendit à la synagogue, et là, il enseignait. On était frappé

par son enseignement, car il enseignait en homme qui a autorité, et

non pas comme les scribes. Or, il y avait dans leur synagogue un

homme tourmenté par un esprit impur, qui se mit à crier : « Que nous

veux-tu, Jésus de Nazareth ? Es-tu venu pour nous perdre ? Je sais qui

tu es : tu es le Saint de Dieu. » Jésus l’interpella vivement : « Tais-

toi ! Sors de cet homme. » L’esprit impur le fit entrer en convulsions,

puis, poussant un grand cri, sortit de lui. Ils furent tous frappés de

stupeur et se demandaient entre eux : « Qu’est-ce que cela veut dire ?

Voilà un enseignement nouveau, donné avec autorité ! Il commande

même aux esprits impurs, et ils lui obéissent. » Sa renommée se

répandit aussitôt partout, dans toute la région de la Galilée. © AELF

Les spectateurs de cette scène se posent légitimement beaucoup

de questions sur cet homme si particulier : « Qu’est-ce que cela

veut dire ? » Mais ils parlent de lui à la troisième personne, en

« extériorité », à distance de la relation : « il commande… ils lui

obéissent ». Chez eux, un doute s’insinue déjà, qui mènera Jésus à

la croix. Je demande la grâce de ne pas rester à distance de Jésus

et je cherche sa présence durant ce jour.

Sa 27 En interrogation
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